



1964 Es fusilado en Saigón por tropas al servicio del imperialismo yanqui, el joven vietnamita Nguyen Van Troi.>>  
1999 Fallece el General de División Néstor López Cuba, combatiente del II Frente Oriental Frank País, quien desempeñó importantes tareas en las FAR.



# Arcilio, una víctima del terrorismo

Los asesinos, infiltrados de la mafia miamense, fueron capturados antes de salir a tierra firme



Arcilio Rodríguez García, joven cubano de solo 34 años de edad, asesinado por terroristas procedentes de Miami. FOTO: ARCHIVO

**Freddy Pérez Cabrera**

SANTA CLARA.—El 15 de octubre de 1994 el pueblo de Caibarién se levantó conmovido ante la infausta noticia de que uno de sus mejores hijos, Arcilio Rodríguez García, había sido asesinado en el pedraplén que conduce a Cayo Santa María, a manos de elementos mercenarios que desembarcaron allí con el objetivo de perpetrar acciones violentas contra Cuba.

“No es posible”. “Cómo pudieron matar a un hombre tan noble y tan bueno”, decían algunos, mientras otros lamentaban la muerte de aquel joven quien con solo 34 años había demostrado una gran integridad en su vida personal y social, que lo llevó incluso, a pertenecer al Buró Municipal del Partido en Remedios.

En medio del dolor, pudo conocerse que el día anterior, Arcilio, junto a un grupo de amigos, todos amantes de la pesca deportiva, habían decidido ir a practicar ese arte a la zona que bordea el famoso vial, donde pasaron gran parte de la noche y la madrugada.

Según narración de Juan Antonio Vera, uno de los cuatro compañeros que acompañaba al joven Arcilio aquella noche, al regresar del viaje, fueron interceptados por varias personas que parecían militares por la ropa de camuflaje que vestían.

“Sería muy cerca de las tres de la madrugada y veníamos conversando sobre la pesquería, quién había cogido las mejores presas y otros asuntos propios de ese momento, cuando de pronto divisamos a unos hombres fuertemente armados quienes nos conminaban a que detuviéramos el auto Lada que nos guiaba”, rememora Juan Antonio.

Paramos, pensando que eran los compañeros de guardafronteras, sin embargo, para

sorpreza nuestra, enseguida que el auto se detuvo, el hombre que estaba a la derecha, por la parte donde venía Arcilio en el asiento delantero, al lado del chofer, comenzó a apuntarnos con un arma larga, mientras vociferaba:

—¡Bájense del carro, arriba rápido, bajándose del carro!

Ante tal acción, todos descendieron con inmediatez. Israel, que venía manejando, Antonio, Claudio, y Juan lo hicieron por la parte izquierda, en tanto Arcilio, lo hizo por la derecha, donde estaba el más bravucón de todos, que luego se supo era Humberto E. Real Suárez, alias KP3, uno de los que venía al frente de la encomienda terrorista.

—¡Arriba!, ¡arriba! caminando pa’ las piedras, caminen pa’ las piedras. ¡Vamos rápido!, les decía.

Así lo hicieron, y mientras caminaban de espaldas, en ese preciso instante escucharon una ráfaga, ante cuyo sonido se tiraron al suelo, sin saber que aquellas balas habían sido disparadas contra el cuerpo de su amigo Arcilio.

La fuerte descarga, y la voz impertinente del bandido que decía: ¡Ahora, mátenlos a todos!, les hizo comprender que no se trataba de ningún operativo, si no de un acto terrorista, razón por la cual tres de los pescadores se tiraron al agua, mientras otro corría a esconderse tras las piedras, aprovechando la oscuridad de la noche.

Más tarde, al escuchar que los forajidos arrancaban el Lada y se marchaban por el pedraplén, salieron a la vía, percatándose de que su compañero había sido asesinado.

El impacto resultó devastador. Lejos estaban de imaginar que una simple pesquería se convertiría en una tragedia que enlutaría a la familia del joven Arcilio Rodríguez y a todo el pueblo de Caibarién.

Unas horas después, conocerían que los asesinos fueron capturados antes de salir a tierra firme, gracias a la acción valiente del joven Juan José Pérez Luna, custodio del contingente Campaña de Las Villas, quien hizo gala de extraordinaria firmeza, valor y audacia para reducirlos, evitando así que pudieran lograr sus malsanos propósitos.

Luego se informaría que se trataba de una infiltración organizada por la mafia miamense, cuyo comando, integrado por siete hombres, pertenecían al denominado Partido de Unidad Nacional Democrática (PUND) con sede en la Florida, a quienes se les ocupó cinco fusiles AK-47, un fusil AR-15, un fusil M-14, cuatro pistolas y proyectiles para esas armas.

Sus objetivos eran internarse en las montañas del Escambray, para fomentar la subversión armada en Cuba. Sin embargo, una vez más chocaron contra la voluntad de acero de los cubanos para defenderse del terrorismo, posición que llevó un día a cinco jóvenes a infiltrarse en los grupos radicados en Miami para combatir hechos de esa índole, tres de los cuales, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Antonio Guerrero, aún permanecen presos en los Estados Unidos.

# Medicina Tropical: una prioridad en Cuba

El papel que ha desempeñado nuestro país en la investigación de afecciones propias de la región fue recordado durante la primera sesión del VIII Congreso Cubano de Microbiología y Parasitología

**Lisandra Fariñas Acosta**

El Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí (IPK) nace con la concepción de ser una institución para la humanidad. Sus avances en el estudio y tratamiento de las enfermedades tropicales y otras así lo demuestran.

Durante la primera sesión del VIII Congreso Cubano de Microbiología y Parasitología fue recordado el importante papel que ha desempeñado Cuba en la medicina tropical, a partir de la obra histórica del doctor Carlos Finlay, en lo referente a los descubrimientos de las enfermedades transmitidas por mosquitos, y otros profesores cubanos como Pedro Kourí, Gustavo Kourí, José Antonio Valdivia, Pedro Más Lago, y Pedro Morera, de Costa Rica.

Asimismo, por su trabajo en el control de la lepra y la participación de la Isla en la eliminación mundial de enfermedades como la viruela la poliomielititis, la rubeola y el sarampión.

**SIDA: PREVENCIÓN Y RESPONSABILIDAD**

Una puesta al día sobre el seguimiento y tratamiento a la infección del VIH/Sida tuvieron los participantes al V Seminario Internacional sobre esta enfermedad en Cuba.

El doctor Jorge Pérez Ávila, director del IPK, refirió la importancia de las estrategias combinadas de prevención y terapias, al tiempo que resaltó las ventajas de un tratamiento temprano, el cual reduce la mortalidad, aumenta la esperanza de vida y disminuye significativamente la transmisión.

Asimismo enfatizó en la necesidad de conductas sexuales responsables, donde la pareja se proteja, un elemento fundamental para cambiar el curso de la epidemia.

Por su parte, la doctora María Isela Lantero, jefa del Departamento de infecciones de transmisión sexual y VIH/Sida del MINSAP, explicó a **Granma** que hoy en Cuba esta enfermedad sigue siendo un problema de salud para el grupo de los hombres fundamentalmente, y dentro de este, para los que tienen sexo con otros hombres.

La especialista llamó la atención sobre la necesidad de que las personas sean conscientes de su identidad serológica y que se adhieran al tratamiento responsablemente.

Hasta la fecha en el país han sido diagnosticados con este virus alrededor de 21 mil personas, de las cuales unas 17 mil permanecen vivas, con cobertura de tratamiento garantizada.



FOTO: ARCHIVO

# Nueva frecuencia de vuelo desde Suiza a La Habana

**Ramadán Arcos**

Edelweiss, aerolínea suiza líder en viajes turísticos y compañía asociada a la Swiss International Air Lines (SWISS), incorporará un vuelo directo adicional hacia La Habana a partir de abril del 2015.

Según una nota del Ministerio de Turismo de Cuba, la determinación obedece a una serie de modificaciones que la empresa ejecuta en su itinerario de viajes e infraestructura, lo que permitirá un mayor número de visitantes provenientes de Suiza y Europa a la capital cubana.

En junio del 2014, la compañía comenzó a efectuar reparaciones estructurales en su cabina,

lo cual incluye asientos totalmente reclinables, nuevo sistema de entretenimiento con pantallas táctiles de 16 pulgadas y otras comodidades que hacen más confortables los vuelos.

Entre enero y agosto de este año arribaron al país 15 296 turistas procedentes de Suiza, cifra que representa un crecimiento del 10,6 % comparado con igual periodo del 2013, apunta el sitio oficial de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI).

Desde la ciudad de Zurich, Edelweiss distribuye una cifra superior a los 1,3 millones de pasajeros anuales en más de 40 países con opciones multidesestino.